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LUNDI :         9h à 12h 

MARDI :        9h à 12h et 14h à 17h 

MERCREDI :  9h à 12h 

JEUDI :           9h à 12h 

VENDREDI :  9h à 12h 

SAMEDI :       9h à 12h  

                            (1er et 3ème du mois) 

Permanence du maire  

 

1er et 3ème samedis du mois 

de 9h à 12h 

 

Possibilité de prendre rendez-vous 

Responsable publication : Didier ARDEVOL 

Rédaction : Commission Information - Communication 

Impression : MS Concept 

Tirage : 350 exemplaires 

Le mot du Maire 

Un grand merci aux personnes qui nous ont permis de diffuser    
leurs photographies pour l’illustration de ce bulletin. 

MAIRIE 

  04 73 95 94 29 
 

 sauvessanges.mairie@wanadoo.fr 
 

@   https://www.sauvessanges.fr 

Une nouvelle année vient de s’écouler et l’équipe chargée de la 
conception de ce bulletin municipal vous propose l’édition 2018. 
Vous y trouverez les actions réalisées et celles qui sont en cours, 
ainsi que le travail des élus mais aussi les informations sur la vie 
associative. 

L’année 2017 a été marquée par la création de la nouvelle 
communauté de communes ALF « Ambert Livradois Forez » qui 
regroupe 58 communes de l’arrondissement d’Ambert pour un 
peu moins de 28000 habitants. C’est une nouvelle organisation 

qui se met en place avec des compétences élargies. La majorité des élus souhaite 
que cette nouvelle intercommunalité reste à l’écoute des communes et apporte des 
services de proximité aux habitants du territoire. 

Toutefois, si Sauvessanges reste un petit village, nous devons poursuivre notre vision 
du développement de la commune et maintenir nos projets tout en continuant 
d’être rigoureux sur nos dépenses. 

Depuis le 1er janvier 2018, toutes les communes concernées par un PLU doivent 
instruire les autorisations du droit des sols. Parmi les solutions proposées, le Conseil 
Municipal a décidé d’adhérer à l’Agence Départementale d’Ingénierie Territoriale du 
Puy de Dôme pour instruire les permis de construire, déclarations préalables et 
certificats d’urbanisme. 

Sur l’année écoulée, je tiens à souligner que l’étude d’aménagement du « site des 
notes » est désormais terminée, nous allons viabiliser le site afin de proposer 
plusieurs lots à bâtir. Idéalement situées dans la commune, ces parcelles peuvent 
permettre d’accueillir de nouveaux habitants mais aussi des couples qui souhaitent 
rester sur la commune. 

Les travaux de rénovation de l’église sont achevés et d’autres sont programmés pour 
refaire le mur du cimetière et la toiture de la mairie. Une phase importante de voirie 
forestière a été réalisée pour valoriser notre espace forestier.  

L’étude de faisabilité pour la réhabilitation de la maison dans le bourg se poursuit 
avec nos partenaires que sont le PARC et le CAUE, notre objectif étant de débuter les 
travaux en 2019.  

Une garderie a été mise en place à l’école pour proposer une aide supplémentaire 
aux parents. Cet aménagement dans l’agenda scolaire contribue à soutenir l’école 
qui joue un rôle fondamental dans la vie de notre commune. 

Suite au dernier recensement qui s’est déroulé en janvier dernier, la population est 
en légère augmentation, j’en profite pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux 
habitants qui, j’espère, sauront apprécier la qualité de vie dans notre village. 

Sauvessanges reste une commune dynamique avec une vie associative très 
développée. L’année a été encore riche en événements festifs animée par nos 
associations et réussie par la participation de chacun. J’encourage et je félicite les 
organisateurs et les bénévoles qui donnent beaucoup de leur temps tout au long de 
l’année. 

 Au nom de toute l’équipe municipale, je vous souhaite une belle année 2018. 

 Bonne lecture à tous,               
Le Maire : Didier ARDEVOL 
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DEPENSES DE FONCTIONNEMENT  

427 744 € 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  

554 618 € 

 

  Produits de services : 14 710 € 

Coupes de bois sectionnaux, recettes camping  

 

Impôts et Taxes : 177 600 € 

Taxes d’habitation et taxes foncières payées          

par les ménages, attribution compensation          

versée par la com com ALF, taxe droits mutation. 

 
Dotations,subventions, participation: 273 078 € 

Dotation globale de fonctionnement (DGF) ;           

ces dotations sont versées par l’Etat.         

Participation Poste frais agence postale 

 
  Autres produits de gestion courante:46568 € 

Revenus des immeubles : Location des 

appartements, du commerce et de la salle 

polyvalente  

 
  Autres : 850 €  

Dégrèvement taxe foncière, remboursement        

assurance……) 

Opérations d’ordre entre sections : 34 156 € 

 Charges à caractère général : 113 488 € 

Dans cette rubrique figure tout ce qui est        

nécessaire au fonctionnement de la commune : 

Eau, électricité, éclairage public, carburants, 

combustibles, entretien voirie, bâtiments,         

terrains, fournitures diverses, maintenance      

logiciels, assurances, téléphone, fêtes et         

cérémonies, impôts fonciers ….. 

 
   Charges de personnel : 217 341 € 

   Salaires et charges des employés  
   communaux et agence postale  
 

Charges de gestion courante : 83 618 € 

Cotisations aux différentes structures 

intercommunales (SDIS, SIVOM , PARC ….), 

subventions aux associations et au CCAS , 

indemnités des élus.  

 

Charges financières : 2873 € (Intérêts emprunts ) 
 

 Opérations d’ordre : 10 424 € 
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L’église 

Mission accessibilité : 5 940 € 

Acquisition terrain + frais : 20 812 € 

Remboursement emprunt : 14 109 € 

Voirie 

saleuse 

Parquet salle fêtes 

Il y a 130 ans s'achevait la construction de l'église par l'élévation du clocher.                  
La démolition de l'ancienne église et la construction de l'actuelle avaient commencé en 
1880. Sa consécration avait eu lieu en 1883. Depuis, à plusieurs reprises, des travaux 
d'entretien furent nécessaires afin de parer aux assauts du temps.  

En 1973, l'intérieur est reblanchi. À cette occasion, l'autel, la table de communion et la 
chaire sont démontés en raison de l'évolution de la liturgie. 

En 1987, la couverture des nefs fait l'objet d'une réfection.    

En 2007 la flèche en granit du clocher est recouverte en ardoise.  

après avant 

        Les travaux effectués en 2017  : 

- Reprises de maçonnerie et remplacement 
de pierres au dessus de la porte principale 

-  Reprises d’enduits sur mur intérieur et 
plafond 

- Rejointement des marches 

- Remplacement chassis de toiture 

2 tronçons réalisés : 93 462 € subventionné à 80 % 

Montant travaux : 73 356 €  

Subvention DETR : 21 665 € 

Imprimante + barbecue camping : 590 € 

Poteau incendie : 2 640 € 

Véhicule et mobilier multiple : 13 200 € 

Saleuse : 13 440 € - subvention Conseil Départ: 8 960 € 

Local Technique 

Mise aux normes accessibilité salle des fêtes 

Chauffe eau et douchettes camping 

Honoraires toiture mairie et mission de contrôle 

VOIRIE FORESTIERE 

TRAVAUX EGLISE 

Acquisition Matériel 

BATIMENTS 

TOTAL : 51 468 € 

Autres dépenses 

Carte postale du 
début du siècle 
dernier: l'église, 
une vingtaine 
d'années après    
sa construction.  
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Aménagement du site « Les Notes » 

Si vous êtes intéressés, merci de prendre contact avec Mr le Maire: (de préférence le samedi matin, jour de permanence du 

Maire). Vous pouvez aussi vous informer sur tout le travail déjà réalisé en lisant les articles sur le site internet de la commune. 

Les 1 284 m² restants seront aménagés 
comme espaces publics : voirie, 
cheminement et espace paysager. 

Afin de préserver l’ambiance des lieux,  
les lots constructibles seront implantés 
sur les limites nord du site  le long de la 
rue des Notes et en limite ouest. 

Les espaces dédiés aux constructions 
seront positionnés de telle sorte à 
bénéficier des vues sur le grand paysage 
et d’une bioclimatique favorable. 

Des espaces verts 

Des espaces paysagers seront aménagés 
à l’est. Des cheminements piétons 
traverseront ces lieux pour relier le nord 
du bourg à l’école. 

Un verger communal 

Ce projet sera agrémenté d’espaces 
verts avec un verger qui sera composé 
d’arbres fruitiers implantés dans le sens 
de la pente. 

Une demi-journée de formation pour la plantation 
et le greffage de fruitiers aura lieu au printemps 
pour tous les habitants qui seraient intéressés.  

La commune a lancé un projet 
d’aménagement du site « Les Notes » 
sur une parcelle  contiguë au bourg, 
exposée au sud et qui a fait l’objet 
d’une démarche participative. Les 
conseillers municipaux, les habitants 
du village, les partenaires de la 
municipalité (Parc Naturel régional 
Livradois Forez, CAUE, DDT... ) ont 
formalisé leurs souhaits pour faire de 
ce site un lieu de vie pensé à l’avance 
pour être accueillant et respectueux de 
l’environnement et des pratiques de 
chacun. 
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Salle du conseil 

Afin de renouveler l’offre de 
logement et le maintien des 
services de proximité : la 
commune a engagé un projet 
de réhabilitation d’une 
maison au cœur de bourg .  
 
Cette réhabilitation permettra 
de proposer un logement en 
location à l’étage et un local 
partagé pour différentes 
activités en rez de chaussée ;  

La toiture de la mairie  va retrouver 

sa couleur grise d’origine  

Mur du cimetiere  
A cause d'infiltrations d'eau récurrentes, des travaux de 

réfection du mur du cimetière doivent être entrepris. 

Le Conseil Municipal a validé l'offre pour le 
lancement des travaux de réfection de la toiture 
de la Mairie . 
Les travaux consistent au remplacement total de 
la volige et les nouvelles tuiles seront de couleur 
grise ce qui permettra de retrouver la couleur de 
la toiture d’origine qui était en ardoise . 
Cela réaffirme le caractère public particulier de la 
construction. 
Ce projet a fait l’objet d’une demande de 
subvention DETR. 

VOIRIE COMMUNALE 

Programmation de travaux concernant 
l’aménagement des chemins communaux 
suivants : 

- Ferry à Rochette Ribier 

- St Flour à La Viveille 

- La Viveille à Amour 

- Le Pinet 

Une demande de subvention est en cours 
auprès du Conseil Départemental du Puy 
de Dôme 

Projet de réhabilitation  
d’une maison au cœur du bourg  

Ce projet est conduit en étroite 
collaboration avec le PARC et 
l’Atelier d’urbanisme ainsi 
qu’avec le CAUE. 

Dans le cadre d’un partage 
d’expérience afin d’agir pour 
l’habitat dans nos villages , une 
délégation d’élus accompagnés 
du Maire se sont rendus à 
Saint-Gervais-sous-Meymont 
(63). Ils ont pu visiter une 
réhabilitation exemplaire et 
citoyenne pour le renouveau 
du village.    
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Toutes les données sont traitées 
par l’INSEE et permettent 
d’avoir une vue d’ensemble de 
notre commune.  

Vous pouvez consulter ces 
informations statistiques sur le 
site de l’INSEE depuis octobre. 
Le recensement est très 
important pour la commune car 
c’est un critère d’attribution des 
dotations de l’Etat aux 
collectivités (suivant le nombre 
d’habitants).  

 

CAMPING 

Depuis la rentrée scolaire et afin de répondre aux besoins des familles, 

la Municipalité, en collaboration avec l’OGEC et la Directrice, a mis en 

place une garderie à l’école de 16h30 à 18h30. Ce service a pour but 

notamment l’aide aux devoirs, ou l’encadrement des enfants dont les 

parents travaillent tard. 

Des aménagements ont été réalisés au camping avec 
l’installation d’un barbecue et la création d’un terrain de boules 
créant un espace convivial entre campeurs. 
 

De plus, l’éclairage n’étant plus aux normes, le SIEG va 
entreprendre des travaux subventionnés. La Municipalité 
réfléchit également sur le remplacement du mobil-home, 
devenu trop vétuste. 

Le recensement de la 
population de notre commune 
a eu lieu en janvier et février 
2017.  

Cette action permet de 
connaître le nombre 
d’habitants de Sauvessanges 
ainsi que leurs spécificités 
(logement, emploi, état civil, 
mode de vie).  

Nous vous remercions de l’accueil 
que vous avez réservé à notre 
agent recenseur, Isabelle Dubuis 
qui a apprécié les moments 
passés en votre compagnie.          
Le prochain recensement est 
prévu en 2022. 

Depuis 5 ans, des habitants ont 
quitté notre commune mais 
grâce à l’arrivée de nouvelles 
familles, nous sommes encore au 
dessus du seuil des 500 
habitants : 518 

Le camping est apprécié pour son 
calme et la proximité de l’Ance qui 
attire des pêcheurs au printemps.  

Sa fréquentation reste stable avec une 
bonne partie de résidents à l’année et 
une clientèle de passage pour des 
courts séjours. 
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Fontaine du Pinet 

De nombreuses restaurations ont régulièrement été entreprises. Pour certaines 
un simple nettoyage s'est révélé satisfaisant comme pour les lavoirs de 
SAUVESSANNELLES, les puits et bassin de PORTAIL. D’autres ont nécessité une 
mise en œuvre plus importante, comme la reconstruction de la toiture du lavoir 
de POLAGNIER, celle de la fontaine et des bacs de LA FAYE, la restauration de la 
chapelle de SAUVESSANNELLES etc .... 
Plusieurs croix ont été rebâties ou déplacées (LA VIALLE, LA VIVEILLE,                  
LA MONTGIE, SAUVESSANNELLES). Parmi les rénovations récentes citons celles 
des abris communaux de FERRY et de SAUVESSANELLES. Depuis 2000, dix sept 
(17) éléments ont été restaurés souvent avec la participation des habitants.   
Que les contributeurs en soient ici sincèrement remerciés. 

UN PATRIMOINE DIVERSIFIE EN CONSTANTE RENOVATION Abri communal de Ferry 

Avant restauration 

Après restauration 

DES RESTAURATIONS A POURSUIVRE  

A PRIORISER  

c'est le cas par 
exemple de la 
toiture de l'abri du 
métier à ferrer de 
SERMOULIS ou la 
sécurisation du 
bassin de PORTAIL. Portail 

A PROGRAMMER 

Vingt six éléments 
nécessitent une 
restauration. Pour 
un grand nombre 
un nettoyage ou 
des réparations 
minimes suffiraient. 

Croix  

du Sauvet 

La commission 
habitat & cadre de vie 

 

Isabelle MOSNIER  
Philippe COUCELLE  
Philippe HERCULE  
Jean-Luc POIRIEUX 

UN PATRIMOINE REMARQUABLE A SAUVEGARDER 

LA PRESENCE d’ ELEMENTS 
REMARQUABLES  
 

Si la plupart des éléments ont été construits 
entre 1861 et 1934, la fontaine du PINET datée 
de 1579 est sûrement la plus ancienne de la 
commune voire de l’arrondissement. 

L’entretien du patrimoine rural ne suffit pas seul à développer la dimension 
touristique de notre commune mais il y contribue. Alors si vous souhaitez 
participer à sa sauvegarde contactez un membre de la commission.  
 

Conformément à sa mission visant à la mise en valeur et à l’entretien du petit patrimoine la commission habitat et 
cadre de vie a effectué durant ces deux dernières années une mise à jour de l’inventaire réalisé courant 2000 par le 

SIVOM d’AMBERT. 
Ce travail a permis d’établir une base de données qui facilitera le suivi 
régulier de l’état du patrimoine. Vingt-neuf (29) éléments 
supplémentaires y sont recensés portant à 123 le nombre d'éléments 
du petit patrimoine présents sur le domaine public. 
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CEREMONIE DU 8 MAI 

Lors de la cérémonie du 8 mai,  Mr le Maire, Mme la Conseillère 

Régionale, Mr le Conseiller Départemental, les élus, les porte-

drapeaux, les anciens combattants, les sapeurs-pompiers et la 

population se recueillaient devant le monument aux morts.  

Après le dépôt de gerbes et la lecture du message officiel, les 

enfants de l’école ont rendu hommage aux soldats en lisant des 

textes avant d’entamer la Marseillaise chantée par tous. 

Samedi 25 novembre, 64 personnes ont répondu 

favorablement à l’invitation de la Municipalité 

pour le traditionnel repas annuel des ainés de 

plus de 70 ans. Accueillis par le maire et les 

membres du CCAS, les convives ont ensuite 

partagé un bon repas, ravis de se retrouver pour 

discuter et passer un moment chaleureux.          

M. le Maire a souhaité la bienvenue aux              

11 nouveaux septuagénaires et a salué la 

présence de nouveaux habitants. Le 16 

décembre les membres du CCAS ont  porté  52 

colis à domicile et 13 en maison de retraite. 

« Le Bandier,  

ma plus grande fierté »  

A l’occasion de cet anniversaire, la municipalité est venue saluer la doyenne 
de la commune à son domicile au Bandier entourée de sa famille.  

Née le 26 juin 1912 à Marseille, Lydie Scandella-Caire est la 13ème d’une 
famille de 14 enfants. Cette centenaire n’a pas eu la vie facile. Dès l’âge de 
12 ans, elle a travaillé dans la restauration. Elle a eu la douleur de perdre son 
mari pendant la guerre. Courageuse, elle a travaillé une quinzaine d’années 
aux Messageries Maritimes de Marseille où elle était nurse à bord des 
paquebots qui faisaient le tour du monde, une période de sa vie dont elle se 
souvient encore avec bonheur. 

Lundi 26 juin, M. le Maire a organisé une rencontre surprise 

pour un évènement peu courant : les 105 ans de Mme CAIRE 

Très bien entourée, elle peut 

compter sur ses deux enfants 

Jeanne et Gérard, sa belle-

fille Nicole, ses trois petits-

enfants Laurent, Sylvain et 

Céline et ses trois arrière-

petits-enfants. 

Elle y a construit sa maison et 

celle de son fils et c’est sa plus 

grande fierté. Elle y réside de 

façon permanente et Gérard, 

son fils, reconnait que si sa 

mère est si âgée c’est aussi 

grâce à ce cadre de vie.  

Aujourd’hui elle 
coule des jours 
paisibles dans sa 
maison au Bandier, 
toujours coquette et 
souriante avec son 
léger accent du sud. 

Depuis 50 ans, Lydie Caire 

possède sa maison au 

Bandier. Une destination de 

cœur pour cette marseillaise 

de naissance où il n’y avait 

que les ruines d’un ancien 

moulin.   
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La Municipalié a présenté ses vœux 

Les habitants s’étaient déplacés nombreux à la traditionnelle cérémonie des vœux organisée par la Municipalité. 
 

Ce fut l’occasion de souhaiter la bienvenue aux 14 nouveaux habitants et aux 5 nouveaux nés de la commune. M. Le Maire a 
présenté le bilan des  réalisations menées et les projets en cours. L’accent fut mis sur le travail de la commission en charge du 
Petit patrimoine qui a réalisé sur les trois dernières années un inventaire très précis tant sur l’état des lieux que sur les 
travaux à entreprendre. 

Didier Ardevol a souligné 
également que Sauvessanges 
reste une commune dynamique 
avec une vie associative très 
développée, il a remercié les 
organisateurs et les bénévoles et 
a salué les pompiers volontaires 
de la commune. La cérémonie 
s’est clôturée par la remise des 
prix des maisons, jardins fleuris 
et potagers.  

Le Jury des maisons fleuries 
Durant l’année 2017, de nouveaux résidents                  
se sont installés sur la commune.  

Nous souhaitons la bienvenue à : 

 

Marina STUDER et Peter HAGER au Crozet 

Serge et Arlette CHATET au Bourg 

Daniel PIERSON et Liliane GILET au Bourg  

M. et Mme PAOLY à Bessettes 

M. et Mme CAPRINI à St Flour 

M. et Mme PRIER à Sauvessannelles 

Céline PICHON et Rémi HOVAONLT- la Valette 

 

Au dernier recensement 2017,  

la commune compte 518 habitants 

 

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS 
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Ciné Parc a mis en place un rendez-vous cinéma pour 
les enfants (et les plus grands !) à chaque petites 
vacances scolaires : le ciné-goûter. Ces projections 
consistent à faire découvrir aux jeunes spectateurs des 
films originaux, qui se démarquent de ceux 
habituellement montrés en salles lors des vacances, des 
films choisis soigneusement pour leurs qualités 
esthétiques et narratives. A la fin de la projection, les 
spectateurs peuvent partager leurs impressions autour 
d’un goûter. Et de temps en temps, il y a même des 
petits plus (animation, atelier, etc.). En résumé, les ciné
-goûters sont des moments à ne pas manquer ! 

Prochaines  

séances        

Vendredi 16 février Vendredi 20 avril CINEMA 

Séances les samedis soir toutes les trois 
semaines à la salle  paroissiale 

Tarif normal : 5,50 € 

Tarif réduit : 3,50 € (-18 ans, étudiants,   
demandeurs d’emploi…) 

Ciné Goûter : 3 € 

Carte d'abonnement: 40 € 

Programmation disponible en mairie                

ou sur www.cineparc.fr 

Belle affluence au marché de Noël 

Pour la deuxième année consécutive, le public était au 

rendez-vous pour le marché de Noël organisé par la 

Municipalité initialement prévu sur la Place mais 

déplacé à la salle des fêtes à cause des températures 

hivernales. Les étals des exposants étaient variés et 

proposaient de nombreux produits locaux : miel, pain 

d’épices, escargots, fromages, terrines, légumes…

L’artisanat était aussi bien représenté avec des 

créateurs de bijoux, d’objets décoratifs sans oublier la 

table de l’école avec en vente de belles couronnes de 

Noël. Chacun a pu faire ses emplettes et cadeaux de fin 

d’année tandis que les enfants participaient à des 

ateliers en écrivant leur fameuse lettre. Ils ont été 

surpris par l’arrivée du Père Noël qui s’est prêté au jeu 

des photos souvenir. Vin chaud et boudin aux pommes 

servis par l’association des Jeunes ont été fort 

appréciés durant cette journée. La tombola organisée 

par l’association des parents d’élèves a été remportée 

par Michel AYEL.  

Des étals très variés 
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Comme chaque année, la commune a organisé 
en 2017 un concours des Maisons Fleuries, 
Jardins fleuris et Potagers. L’ensemble des 18 
participants est à féliciter, leur action 
contribue à l’embellissement de la commune.                        
A travers cette initiative, la municipalité 
soutient et encourage la mise en valeur de la 
commune par les habitants. Le jury composé 
de 2 bénévoles  (Mme Nicole Picard et Mme 
Jocelyne Mathon) et de 2 membres du Conseil 
Municipal (Mme Isabelle Mosnier et                      
Mr Philippe Courcelle) a effectué sa visite au mois de juillet ; il s’est ensuite réuni pour arrêter la liste 
des lauréats de l’édition 2017. 

La remise des prix du Concours des maisons fleuries 2017 s'est déroulée lors de la cérémonie des voeux du 6 janvier 2018. 
Chacun a reçu une récompense ( bouquets, bons d’achats ou plantes avec une photo de sa maison ou de son jardin).  

 

 

Catégorie Maisons Fleuries 

1er prix : Marie-Claude EQUIS de Tourris 

2ème prix : Anne-Marie MORIVAL du Bourg 

3ème prix : Marie-Louise JOUVET du Bourg 

 

 Catégorie J ardins Fleuris 

 

    1er prix : Gérard ROUSSET de Cottes 

2ème prix : Roland AYEL de Cottes Félicitations  à tous les habitants qui contribuent à embellir notre 

commune et à la rendre plus accueillante! 

Prix spécial attribué à : 

Jean-Paul CUSSONNET Rochette Ribier  

pour sa jachère fleurie   

Catégorie Potagers 

Pour participer, c'est très simple, durant le 
mois de juin vous pouvez demander en mairie 
le bulletin d'inscription ou le télécharger 
directement sur le site de la mairie .  
Dans le courant de l'été, la commission 
fleurissement, fait le tour des réalisations des 
participants, depuis la voie publique..  

1er prix : Marinette ARDEVOL de Bleyrat 

2ème prix : Denise CROZET de Grenier 

3ème prix : Michel MALLET du Bourg 

  ex aequo Marie-Louise AYEL de Cottes 
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La bibliothèque continue de proposer ses services à la population en assurant 

des permanences le 1er dimanche du mois par Régine NAVARRO, bénévole, 

et les mardis et jeudis par Stéphanie ARDEVOL. Un large choix d’ouvrages 

destinés aux adultes et aux enfants vous est proposé. La plupart des 

documents sont prêtés par la Médiathèque Départementale du Puy de Dôme 

qui a pour mission le développement de la lecture publique dans les 

communes rurales. Le prêt et l’inscription sont gratuits. Grâce à la subvention 

de la commune, la bibliothèque s’est  enrichie de nouveautés : romans du 

terroir, documentaires et albums jeunesse.  Nous remercions toutes les 

personnes qui nous font des dons de livres.  

La bibliothèque organise 

des animations ponctuelles pour les enfants pendant les vacances scolaires :  

mardi gras,  chasse aux œufs, fête du goût….Tous les quinze jours, Stéphanie 

reçoit les élèves de la classe maternelle pour une animation lecture. Ces 

séances ludiques  permettent aux enfants de découvrir le monde des livres et 

de développer leur plaisir à la  lecture. Découverte également pour les enfants 

de l’école maternelle d’Eglisolles  accueillis le 17 novembre. 

Dans le cadre de la semaine du goût, les 
élèves de l’école Saint Joseph se sont rendus à 
la salle des fêtes pour participer à des 
animations autour du goût, proposées par 
Stéphanie aidée par Isabelle Dubuis. 

 Au menu, lectures, jeux sur l’alimentation, 
découvertes autour des cinq sens, atelier 
créatif avec décor de fruits et atelier cuisine 
avec confection de chouquettes, madeleines…
un vrai régal pour tous !  

 

HORAIRES 

 Mardi de 14h a  15h 

 Jeudi de 10h a  12h 

 Dimanche : 

     de 10h30 a  12h 

1er dimanche du mois 

Inscription gratuite 

La bibliothèque est  
ouverte à tous. Vous 
pouvez compter sur 
l’accueil et le conseil 
de vos bibliothécaires 
bénévoles :  Régine 
NAVARRO, Stéphanie 
ARDEVOL et Isabelle 
DUBUIS. 

Cette année, la bibliothèque a été réaménagée 

de façon plus fonctionnelle et accueillante. Au 

cours de l’année 2018, le bibliothèque va être 

informatisée avec l’aide de la Communauté de 

communes Ambert Livradois Forez qui souhaite 

développer la lecture publique et mettre en 

réseau les bibliothèques du territoire. 

Espace adulte 

Le coin enfant 

Pour la 2ème année consécutive, des jeux interclochers ont été 

organisés dimanche 6 août 2017 entre les communes de                 

St Anthème, Saillant, St Romain, La Chaulme et Sauvessanges. Pour 

mémoire Sauvessanges avait remporté le trophée la 1ère année et 

l’avait remis en jeu. Malgré une équipe très motivée, Sauvessanges 

s’est retouvée au bas du classement. Merci aux participants et aux 

supporters venus défendre les couleurs de la commune.  

Jeux Interclochers 
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L’APEL est toujours prête à se 
mobiliser pour l’école en 
organisant de nombreuses 
manifestations et actions dont le 
but est d’aider au 
fonctionnement de l’école, de 
financer du matériel pédagogique 
et de financer des sorties et 
voyages scolaires. Parmi ces 
actions a eu lieu le trail, le 
dimanche 15 octobre qui fût un 

réel succès avec la participation croissante de concurrents, soit 162 coureurs,        
66 marcheurs et 31 enfants. A cette occasion, nous tenions à remercier tous les 
bénévoles qui ont participé à la réussite de ce trail. Le prochain aura lieu le 
dimanche 14 octobre 2018 et nous espérons passer le cap des 200 coureurs !                                  

Nous organisons également des ventes de pizzas tout au long de l’année, une 
vente de chocolats a eu lieu avant les fêtes de fin d’année et une vente de fleurs 
aura lieu courant mai. Comme chaque année également, l’Arbre de Noël fut un 
moment familial et de partage autour d’un spectacle offert aux enfants par la 
municipalité et l’APEL. Puis à leur tour les élèves nous ont présenté leur spectacle 
tout en chant et musique ! Merci à eux et à 
l’équipe éducative.  

 

Ecole  

St Joseph 

L’école Saint Joseph accueille cette année 29 élèves. Mme CIBIAL Sylvie fait sa première 

rentrée au sein de notre établissement auprès des maternelles-CP où elle peut compter sur 

la présence  et le soutien de Sylvie MIDROIT (ASEM).  Mme Cécile GALLON enseigne auprès 

des CE-CM et Mme DUCROCQ Aline assure cette année encore la direction et intervient 

désormais auprès des élèves en tant qu’enseignante spécialisée. 

Une petite école dynamique 

Une petite école mais qui reste 
dynamique autour de plusieurs 
projets. L’équipe éducative a suivi 
des formations  Montessori afin de 
pouvoir utiliser des outils 
pédagogiques spécifiques auprès des 
élèves.     
                                                            
D’autre part,  les élèves sont partis 
en voyage scolaire dans les volcans 
d’Auvergne, au mois de septembre, 
autour du thème « Eau et 
volcanisme ». Les enfants ont alors 
découvert les merveilles naturelles 
de notre région sous un temps 
splendide ! Un autre grand projet 
pour cette année, en lien avec le 
voyage scolaire, est d’obtenir le label 
Eco-Ecole sur le thème de l’eau. Les 
enfants seront les premiers acteurs 
de ce projet. 

Ce mot est l’occasion de remercier la municipalité pour son soutien précieux pour notre 
école. Grâce à elle,  nous avons pu mettre en place, cette année,  une garderie demandée 
par un certain nombre de parents. Et nous tenions à remercier  toutes les personnes qui 
soutiennent notre école, de quelque façon que ce soit. Merci à tous.  

OGEC    

Présidente : Corinne BREUIL 

Trésorière  : Cécile QUATRESOUS 

Trésorier Adjoint : Michaël BERNARD 

Secrétaire : Claire CHALANDRE 

APEL  

Présidente: Marie-Edith PITAVY 

Vice Pdte : Céline CALMARD 

Secrétaire : Claudine CHANTELAUZE 

Secrétaire Adjoint :  Emilie JAY 

Trésorière : Angélique PEYRON 

Trésorière Adjointe : Chantal BORDET 
Membres : Marlène BADOIL 

Aurélie ROCHE  - Virginie VALLAT 

Trail 
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CLUB DU BEL AGE 

L'année 2017 nous prouve que le 
club se porte bien. En effet les 
activités ne manquent pas.       
Malgré les caprices de la météo 
nos deux premières manifestations 
ont bien eu lieu : Mardi 10 Janvier, 
la neige était au rendez-vous, ce 
qui n'a pas découragé 52 
adhérents à participer à l’après-
midi « Fête des rois » : dégustation 
de brioches, remise des 
couronnes, jeu de cartes ont 
permis de passer une agréable 
journée. Mardi 07 Mars, la 
tempête de vent fut bravée par 57 
personnes qui ont participé à 
notre «  Après-midi bugnes » :        
7 kilos de ce mets délicieux furent 
dégustés, arrosés de cidre et de 
café. 

Mardi 5 Novembre premier thé 

dansant organisé à la salle des fêtes. 

Pour une première se fut une 

réussite. Le temps s'y prêtant, 93 

personnes ont participé à cet après-

midi. Une pâtisserie  (préparée par 

les membres féminin du bureau) et 

une boisson étaient comprises dans 

le prix d'entrée, ce qui permis à 

chacun de tenir jusqu'à 19 heures 15. 

Merci à toutes les personnes 

présentes, au musicien Eric Serrano, 

et aux membres du bureau. 

Mardi 12 Décembre, 68 adhérents 
ont apprécié le menu de Noël pris au 
restaurant Roure. Le mauvais temps a 
privé certains d'entre nous de 
profiter de cette journée récréative. 
Ce jour là 2 nouvelles inscriptions ont 
été enregistrées ce qui portent à 78  
le nombre de cotisants pour l'année 
2018. En 2017, nous avons eu la 
peine de perdre quatre de nos 
adhérents. 

Mardi 11 Avril le repas de printemps 

fut pris au restaurant Roure. Bonne 

participation puisque 80 personnes 

ont passé une agréable journée. Jeudi 

16 Juin la sortie annuelle à Thiers. 

Visite d'une coutellerie le matin. 

Chacun  a pu faire aiguiser 

gratuitement son couteau. Repas de 

midi et soirée  au «  Moulin Bleu ». 

Tout le monde apprécia à sa juste 

valeur la qualité du spectacle. Mardi 

10 Octobre, 72 personnes se sont 

rendues à Sembadel pour le repas 

d'automne. Le système de 

covoiturage a très bien fonctionné.  

Un Club  

qui marche 
bien ! 

A l’initiative de quelques membres du Club du Bel 

Age, un groupe de marcheurs se réunit tous les 

vendredis après-midi pour parcourir une dizaine 

de kilomètres et sillonner les chemins de la 

commune et des environs. Que vous soyez 

membre du Club ou non, venez découvrir les 

beaux paysages de notre territoire au gré des 

saisons dans une ambiance très conviviale avec 

une petite collation à l’arrivée. RDV au départ de la 

cour de la mairie tous les vendredis à 13h30. 

Le bureau  

Président : Bernard CHADEBECQ 

Vice-Pdt : Louis ARDEVOL 

Secrétaire : Nicole PICARD (Rochette) 

Secrétaire Adj: Nicole PICARD (Amour) 

Trésorier: Raymond NAVARRO 

Trésorière Adj : Gilberte JOUVE 
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Socie te  de chasse « La Saint Hubert » Le 2 septembre 2017, ils étaient nombreux à avoir 
répondu à l'invitation  du Président, Alexandre 
Varenne, pour l'inauguration de la maison de la 
chasse : le conseil municipal, les représentants 
d'associations, Mr Gilles Desquibes, administrateur à 
la fédération départementale du Puy de Dôme et  à 
la fédération régionale ainsi que les sociétaires et 
leurs épouses. 

Après avoir souhaité la bienvenue aux invités, le 
Président tenait à remercier les chasseurs qui ont 
participé à la réalisation des travaux et la 
municipalité pour l'achat des matériaux. 

Le local acquis par la société de chasse le 22 mars 
2017 a été totalement restauré: changement du 
mobilier, charpente, isolation, ouvertures, carrelage, 
salle de découpe et l'aménagement du parking. 
Grâce à la mobilisation d'une équipe de chasseurs 
motivée, assidue, et à la compétence de certains 
dans leurs métiers respectifs du bâtiment, le chantier 
a été réalisé en moins de 6 mois. 

En mutualisant les énergies et les 
expériences les chasseurs peuvent 
être fiers  de cette réussite, chacun 
en fonction de ses possibilités et de 
ses disponibilités. Ils participent 
ainsi à la promotion de la chasse.   

Alexandre donnait la parole à  Gilles 
Desquibes  notre administrateur, 
qui félicitait les chasseurs de 
Sauvessanges pour l'excellente 
organisation.  

M le Maire intervenait à son tour pour 
constater la qualité des travaux. Il 
reconnait que la société de chasse est 
un exemple de dynamisme, de 
convivialité et qu'elle participe 
activement à l'animation de notre 
commune.  

Le Président conviait ensuite les invités à 
partager le verre de l'amitié. 

Président : Alexandre VARENNE 

Vice-Président : David PICARD 

Secrétaire : Mathieu PICARD 

Trésorier : Jean-Yves BREUIL 

Membres :  

Sébastien ROCHE  - Philippe BREUIL  -  

Raphaël  TEYSSOT -  Dominique CHATAING  

Jérôme VARENNE 

Il revenait ensuite,  au premier magistrat 
d'accrocher la plaque d'inauguration 
réalisée par un chasseur. 

"Pour l'image de notre loisir, amis 
chasseurs continuez à entretenir ces 
bonnes relations entre sociétaires. 
Vive la chasse !" 

ADPPS 

Nous souhaitons porter notre action sur la recherche d’essences de végétaux, la faune et la reconnaissance d’empreintes 

de gibier ainsi que sur les points de vues remarquables de la commune. 

                  Le Président : Armel JOUVET 
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En 2017, les Jeunes de Sauvessanges ont continué à 

garder leur dynamisme pour faire vivre la commune à 

travers différentes manifestations : concours de belote, la 

soirée grenouilles qui connait toujours un grand 

succès...Début juillet a eu lieu pour la 3ème année 

consécutive la course de caisses à savon qui reste l’une de 

nos plus grosses manifestations. Comme à son habitude 

cette journée rassemble beaucoup de monde, petits et 

grands. Nous remercions d’ailleurs toutes les personnes 

qui ont donné de leur temps afin que cette journée se 

déroule au mieux. Néanmoins, cette manifestation 

s’essoufle et ne connait plus le succès qu’elle avait 

rencontré auparavant ; l’ADJS cherche donc à remplacer 

cette journée par un nouvel évènement.  

LE BUREAU 

Présidente : 

Chloé MIDROIT 

Vice-Pdt: 

Bastien QUATRESOUS 

Trésorier : Fanny BREUIL 

Trésorier Adj : Anaïs ROUSSET 

Secrétaire : Thomas ARDEVOL 

Secrétaire Adj : Flavien BEL 

Membre : Rémi MAITRIAS  

Cette année, un nouveau 

bureau a été élu en laissant 

place à de nouveaux 

jeunes. Si toi aussi tu as 

plus de 16 ans, n’hésites 

pas à nous rejoindre !  

Association des Jeunes 

1045 € reversé au profit du téléthon 

Pour finir l’année, l’ADJS a participé au 

téléthon en collaboration avec les pompiers, 

les chasseurs, les parents d’élèves, l’ASS, le 

Club du Bel Age et les commerçants. Grâce à la 

tripe, la marche et le repas dansant, la somme 

de 1045 € a pu être reversée à l’AFM. 

Le défilé...avec rire et bonne humeur ! 
L’été a continué à être festif avec notre participation à la fête patronale. Le week-end a 

débuté par notre concours de pétanque à la Bourgeade. Nous avons ensuite participé au 

corso fleuri en décorant un char mettant en scène un « hôpital en folie ». Nous avons 

répondu présents une nouvelle fois au marché de Noël organisé par la Municipalité en 

proposant du boudin aux pommes à emporter. 

Un parcours très sécurisé 
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COMITE DES FETES 

Durant tout le week-end ensoleillé, la fête patronale organisée par le comité des fêtes a 
connu un beau succès. Les festivités ont débuté par la traditionnelle vente de brioches par 
les enfants du village dans le bourg et les hameaux. Le concours de pétanque l’après-midi 
a rassemblé 35 doublettes. La soirée s’est poursuivie par la retraite aux flambeaux 
accompagnée par la fanfare la Mi Brivois. A la grande surprise de tous et pour la première 
fois, un groupe de bénévoles revêtus de tenues lumineuses ont rejoint le défilé avant 
d’entamer une chorégraphie aux rythmes endiablés.  De nombreux jeunes ont pu danser 
jusqu’au bout de la nuit au bal disco animé par Logarythme. 

Président : Cédric EQUIS 

Vice-Pdt : Roger MARIN 

Trésorier : Eric DARD 

Trésorier adjoint  J-Luc POIRIEUX 

Secrétaire : Stéphanie ARDEVOL 

Secrétaire adj : Yannick CHAPUIS 

Membre : Emma MOSNIER 

LE DEFILE DE CHARS, TEMPS FORT DE LA FETE 

Dimanche a débuté par un apéritif concert offert par la municipalité 
suivi d’un lâcher de ballons haut en couleur. Le corso, animation 
emblématique de la commune, où chaque association a su faire preuve 
d’imagination et d’une grande préparation ne manquait pas 
d’originalité et d’humour. L’ambiance était festive avec les échassiers 
Zurko et le groupe de jeunes musiciens Ringispil Orkestar autour de 
chars animés : l’hôpital en folie de l’association des jeunes, la mêlé des 
chasseurs devenus rugbyman de l’ASM, les petites abeilles de l’école, la 
gym tonique de l’ASS, la papamobile en déplacement et les indous du 
Taj Mahal accompagné de leur gigantesque éléphant sans oublier les 
chars fleuris de l’amour est dans le pré, les rois de la glisse et les lapins 
crétins. La traditionnelle soupe aux choux proposée les deux soirs a 
réuni près de 600 convives.  Le Week-end s’est terminé par un bal 
Musette animé par Serge Sabatier et un très beau feu d’artifice musical 
de la municipalité sous le regard de nombreux spectateurs venus pour 
l’occasion. Une fête très réussie qui récompense l’investissement de 
tous les bénévoles. 
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 Qu’il soit rendu une nouvelle 

fois un bel hommage à l’équipe 

dirigeante qui ne compte pas 

ses efforts pour le maintien de 

notre club et surtout un grand 

merci à « Paulo » et Stéphane 

pour leur diplomatie, patience, 

eux qui composent et 

coatchent  l’équipe. Enorme 

merci à Annie qui après de 

longues années en charge de la 

trésorerie, poste tenu avec 

rigueur, passe le témoin à 

Fabien Gauthier secondé par 

Pierre Provenzano. Annie 

conserve, à notre plus grand 

plaisir, le poste d’hôtesse 

d’accueil à la buvette. 

Côté manifestations, nous 

sommes toujours bien 

présents pour l’animation de la 

fête patronale (chars et 

buvette). Le tournoi des 

familles, dernier dimanche 

d’août, a connu un beau 

succès avec la présence de 10 

équipes.  

 

L’ASS continue ses 

tribulations footbalistiques 

en division 4 du 

championnat de Haute-Loire 

et à l’heure où nous écrivons 

la saison 2017-2018 est la 

44ème du nom.    La saison 

dernière, achevée en mai 

2017, a vu une nouvelle fois 

un maintien assuré, comme 

depuis quelques saisons, 

d’extrême justesse. 

Il ne s’agit pourtant pas 

d’une question de quantité, 

ni surtout de qualité car 

l’effectif est complet de 24 

joueurs mais surtout de 

motivation et c’est pourquoi 

il est difficile d’aligner une 

équipe au complet.  

Cette saison 2017-2018 a vu 

l’arrivée de quelques 

nouveaux joueurs, des 

retours aussi mais cela ne 

suffit pas à créer une 

dynamique propre à 

retrouver le haut du tableau. 

Tournoi qui se déroule dans la 

meilleure ambiance avec un 

grand bravo à la famille 

Rousset qui continue à 

mobiliser 2 équipes depuis 

quelques années déjà. Notre 

concours de belote, tous les 

2ème dimanches de janvier, a 

vu une participation s’éroder 

mais reste indispensable au 

fonctionnement du club. Nos 

calendriers reçoivent toujours 

un bel accueil de l’ensemble 

de la population et c’est 

important de le dire et vous 

remercier. 

Le bureau  

Président : Camille MIDROIT 

Secrétaire : Gérard FOLLEAS 

Trésorier : Fabien GAUTHIER 

Membres :  

Stéphanie RIX  

Franck GIRARD  

Cédric EQUIS -   

 J-Paul GIRARD  

Pascal ROUSSET  

J-Luc MARIN 

Julien QUATRESOUS 

Pierre PROVENZANO  

Association  

Sportive 

A bientôt au Bandier pour voir nos couleurs toujours aussi vertes ! 

Bienvenue à : 

Samuel, fils de Nicolas Chane 
Chong et Isabelle Daurat 

Sacha, fils de Pierre Chany 

Clément, fils de Fabien Gauthier et 
Justine Quatresous  
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Mot de l’amicale 

Comme chaque année nous avons débuté avec notre concours de belote, où 
quelques habitués sont venus s'affronter en toute convivialité. Le 23 avril, vous 
étiez nombreux à venir déguster " les tripes" et passer un moment convivial lors 
de notre porte ouverte à la caserne. A cette occasion, nous avons fait quelques 
démonstrations, mise en PLS (Position Latérale de Sécurité) et utilisation 
d'extincteurs. En juillet, nous avons organisé notre traditionelle soirée moules-
frites suivie de feux d'artifice offerts par la municipalité. Nous nous sommes 
retrouvés autour d'un délicieux repas le 25 novembre au restaurant Roure à 
l'occasion de notre Sainte Barbe. Cette année s'est terminée avec le téléthon le     
9 décembre en collaboration avec l'ADJS et la participation des commercants et 
autres associations de la commune. De plus cette année une balade a été 
organisée par le club de quad de Boisset. Une petite participation a été demandé 
aux quelques courageux venus malgré le froid, dont la totalité a été reversée à 
l'AFM. 

Un grand merci pour votre présence lors de ces manifestations. 

Cette année nous avons changé de fournisseur de calendriers. C'est pour cela que 
notre passage a été plus tardif. Pour l'année prochaine, nous devrions reprendre 
notre date du 11 novembre. Nous vous remercions de votre accueil. 

SAPEURS POMPIERS 

Porte ouverte 

Manoeuvre 

Le Centre Sauvessanges compte 

actuellement 17 sapeurs pompiers 

dont 3 en double affectation. Même 

avec un faible niveau d’interventions, 

nous devons toujours nous former et 

nous recycler tout au long de l’année. 

Ces recyclages se font souvent 

pendant les manoeuvres le 1er 

dimanche du mois mais aussi en 

soirée la semaine. 

Prochainement Julien Bernard 

pourra à son tour, après de longues 

semaines de formation, nous 

recycler et soulager nos collègues 

de St Anthème. Etant en double 

affcetation à St Bonnet, il pourra 

former dans les 2 centres. Pour 

l’aider, Fanny Breuil suivra à son 

tour une formation formateur 

secourisme durant l’année. 

D’autres formations ont été 

effectuées pour des spécificités 

acquises auparavant : Jérôme 

Breuil, Michaël Bernard, Cédric 

Equis et Didier Ardevol ont suivi la 

formation « conducteur tout 

terrain » (8h à     St Genest 

Champanelle). Jérôme Breuil, 

Michaël Bernard, Fabien Pitavy, 

Didier Ardevol et Cédric Equis ont 

suivi la formation de « secours 

routier » à Sauvessanges. 

   L’an passé nous avions évoqué 

que nous serions en 1er appel sur 

une partie de la commune de 

Médeyrolles dans le cadre du 

SDACR mais ce dispositif a pris du 

retard et n’est toujours pas en 

place. 

BUREAU DE l’AMICALE 

Pdt : Michaël BERNARD 

Vice Pdt : Annie JOUVET 

Secrétaire : Adeline CHATAING 

Trésorière : Laura FERRY 

Membre : Jérôme BREUIL 

Stagiaire : Antoine FERRY 

Du volontariat mais beaucoup 

de formations 

Depuis début décembre notre centre est 

équipé du nouveau système d’alerte 

(GICA). Il s ‘agit de voir la disponibilité des 

personnels sur un centre afin de pouvoir 

effectuer un départ en temps réel.  Ce 

système va nous permettre aussi d’aller 

compléter un départ avec Viverols, notre 

centre de rattachement. Nous sommes 

l’un des premiers CPI à s’en servir. Hervé 

Ferry et Cédric Equis ont dû suivre une 

formation pour utiliser ce nouvel outil. 

Nous remercions pour la partie 

incendie nos 2 formateurs Hervé 

Ferry et Michaël Bernard ainsi que 

nos collègues de St Anthème : Cécile 

Rousset, Dominique Viallard et Pierre 

Luc Jouvet pour la partie secourisme 

et Yves Gaston de JOB pour la partie 

secours routier qui n’hésitent pas à 

prendre sur leur temps personnel. 

Ste Barbe 

Porte ouverte 

Lors de la Sainte Barbe plusieurs 
médailles ont été remises : 

Médaille argent pour 10 ans de 
service : 

Julien Bernard -  Annie Jouvet -
Michaël Bernard - Cédric Equis 

Cyrille Morival s’est vu remettre 
la médaille de vermeil pour ses 25 
ans de service 

Manoeuvre 
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    23 janvier : Candice BORDET, fille de Evelyne BOUCHER et David BORDET du Pinet 

    05 mai  : Nathan PIROL, fils de Cindy BOUILLON et Eric PIROL de Bleyrat 

    26 mai  : Gaspard MURE, fils de Aurore et  Thierry MURE du Bourg 

    27 juin : Léo BERNARD, fils de Marine MIDROIT et Michaël BERNARD du Pinet 

    12 novembre : Elise FAUVET, fille de  Marine SEJALON et Denis FAUVET de Bessettes 

 

 

 1er juillet  : Amandine CHILLET et Arnaud LAGER 

 15 juillet : Aurélie CADIS et Adrien PILLEMY 

 30 septembre : Laura FERRY et Raphaël LAROCHE 

 

 24 avril : Maria, Suzanne BLANCHETON, 89 ans, la Valette 

 19 juin : Adélaïde MAITRIAS, 94 ans, Sauvessannelles 

 13 décembre : Marie Antoinette BESSET, 98 ans, Sermoulis 

 18 décembre : Robert VRAY, 65 ans, Bessettes 

 29 décembre : Jean-Baptiste ROUSSET, 85 ans, Vauribeyre 

 
 

 

   12 juillet : Noëlla ALLARD , 90 ans, Ferry 

   24 jullet : Marie-Louise BASTIN, 88 ans , Le Bourg 

   03 octobre : Eugénie BREUIL, 95 ans, Sauvessannelles 

                    22 octobre : Maurice QUATRESOUS, 84 ans, la Vivielle 

NAISSANCES 

DECES 

INHUMATIONS 

MARIAGES 

LE PACS en mairie depuis le 1er novembre 2017 

Vous pouvez faire enregistrer la 

déclaration conjointe de Pacs en 

vous adressant soit à la mairie de 

la commune de résidence 

commune, soit à un notaire. 

Pour la déclaration conjointe 

d'enregistrement du Pacs, les futurs 

partenaires doivent se présenter en 

personne et ensemble à l'officier 

d'état civil de la mairie où ils déposent 

leur Pacs, munis des documents 

originaux et de leur pièce d'identité 

en cours de validité. 

Le Pacs est ouvert aux couples de 

même sexe ou de sexes différents. 

Pour pouvoir le conclure, les 

partenaires doivent remplir 

certaines conditions et rédiger une 

convention. Ils doivent ensuite la 

faire enregistrer, en fournissant 

certains documents. 
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Lancement d’une démarche d’ADRESSAGE  

  

En 2018 la commune va lancer une démarche visant à mettre 
en place un adressage afin d’avoir une meilleure visibilité des 
habitations. L'adressage sera réalisé sous la responsabilité du 
Maire assisté du Conseil municipal et des membres de la 
commission qui suivra ce dossier en collaboration avec            
La Poste. 

Cette démarche fera l’objet d’une ou plusieurs réunions 
publiques pour que chaque habitant puisse participer et 
donner son avis .  

L'adresse doit permettre une localisation précise 
du domicile d'une personne, d'une activité, ou 
d'une entreprise. 

L'adressage consiste à assigner des adresses 
permettant la localisation d'habitations ou de 
locaux et à nommer des voies.  

Une donnée utilisée au quotidien par les citoyens et par 
de très nombreux opérateurs publics et privés. 

Tout ceci afin de : 

 - Faciliter et accélérer l’accès aux soins et services à 
domicile : médecins, secours d’urgence, service des 
eaux, électricité, gaz, téléphonie. 

-  Faciliter le déploiement de la fibre. 

 - Faciliter la circulation et les déplacements au travers 
des outils de cartographie mobiles : GPS, 
Smartphone... 

- Faciliter et simplifier les livraisons à domicile des  
commandes effectuées par correspondance, par 
internet. 

-   Faciliter la gestion des listes électorales  

Parce que l’adresse est le seul moyen pour trouver un lieu ou une personne, La Poste accompagne les mairies dans leur mission de 

dénomination et numérotation des voies d’une commune. 
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La Poste a mis à disposition une tablette tactile vous 

permettant d’accéder à ses services en ligne 

(consultation des comptes, RDV avec un conseiller, 

acheter des produits de la Poste….) et aux services 

publics. Cette borne est  installée dans le hall de la 

mairie du côté de l’agence postale vers l’espace WiiFi.  

Le circuit «  balade autour de 
l’eau » a pour but de faire 
découvrir la présence de 
l’eau et de contribuer à la 
sauvergarde du petit 
patrimoine vernaculaire lié à 
l’eau qui fait partie de la 
richesse et de la diversité des 
paysages auvergnats .  

 

Les huit panneaux qui ont été 
installés sont des repères 
historiques de Sauvessanges 
et chacun d’entre eux est lié 
à l’eau (fontaine, source, 
bachats, rivière Ance ). 

Consulter les plans du 

cadastre en ligne sur le 

nouveau site de la communauté de communes  

www.ambertlivradoisforez.fr 

Au fond de la page du site cliquer sur  

cartes SIG 

1er icône « portail Grand public » 

Cliquer sur « accéder à l’application » 

Par contre le nom des propriétaires ne figure pas, 

seules les mairies sont habilitées à fournir ces 

informations. 

CADASTRE 
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CAMPING MUNICIPAL 

Ouvert de mars à novembre 

 Emplacement :  2,50 €/jour 

 Adulte :               2,00 €/jour 

 Enfant (-7 ans) : 1,50 €/jour 

 Véhicule :           1,50 €/jour 

 Electricité :         3,00 €/jour 

 
Forfait saisonnier —   garage mort  

Location mobil-home 

LOCATION SALLE DES FETES 

Gratuite pour les associations 

 Particuliers en résidence principale  ou secondaire : 

 Grande salle 110 € 

 Petite salle  50 € 

 Forfait 2 salles 140 € 

 Personne extérieure à la commune : 

 Grande salle 130 € 

 Petite salle  70 € 

 Forfait 2 salles 180 € 
 

Chèque de caution de 500 € à la réservation 

L’agence postale est 

ouverte tous les 

matins du lundi au  

vendredi de 9h à 12h 

 

Le site internet de la mairie  

www.sauvessanges.fr 

Pensez à vous inscrire à la 

Newsletter ! 

Service d’aide à  

la personne 

Portage de repas 

SIVOM de Viverols 

04 73 95 99 06 

Chèque « Mobiplus » 

« Mobiplus » est un dispositif 

proposé par le Conseil 

Départemental du Puy de 

Dôme pour faciliter les 

déplacements des personnes 

de plus de 75 ans habitant en 

milieu rural. Les chèques à 

valeur unique de 3 € peuvent 

être utilisés pour payer                              

un taxi ou le bus. Prendre 

contact en mairie. 
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DECEMBRE 

OCTOBRE 

AOUT 

JUILLET 

AVRIL 

MARS 

FEVRIER 

JANVIER 
 

Mercredi 03    Ciné Goûter –15h 

Dimanche 14  Concours de belote (Association sportive) 

Vendredi 16 : Ciné Goûter -   15h 

Samedi 24   :  Concours de belote (Amicale des pompiers) 

Dimanche 04    Concours de belote (APEL Ecole St Joseph) 

 

Samedi 24 et Dim 25  

Concours de meutes (société de chasse) 

Dimanche 15 : Porte ouverte des pompiers 

Vendredi 20 : Ciné Goûter  - 15h 

 

Banquet de la chasse courant avril  

mais date non fixée – Ouvert à tous 

Sam 18 et Dim 19 : Fête patronale  (Comité des fêtes) 
 

Dimanche  26  : Tournoi de foot 

Samedi 8  : Téléthon  
JUIN 

 

Dimanche 10  : Kermesse (APEL Ecole St Joseph) 

Vendredi 13  : Soirée paëlla (Amicale des pompiers) 
 

Sam 28 et Dim 29 

Ball Trap –Soupe aux choux (Société de chasse) 

NOVEMBRE 

Dimanche 4   : Thé dansant  (Club du Bel Age) 

 

Dimanche 14  : Trail  (APEL Ecole St Joseph)  

Bal de l’Association des Jeunes prévu 

en mai ou juin mais date non fixée 
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Thé dansant 

Bibliothèque 
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